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校 則 「生徒心得」 の改定 
≪生徒心得（校則）≫ 

 中央委員（生徒会）が中心となり、生徒心得（校則）を現状と合わないもの、必要なもの等を整理し、 

全校生徒全員で共有、実行できることをはじめとした、生徒総会を実施しました。（整髪料の禁止→身だしな

みを整えるために可、女子の制服スカート→スラックス可 等） 

 これまで中央委員が中心となり、例年以上に学校全体で何度も話し合いを重ねてきました。担当の先生も

生徒の主体性を引き出すために「場を多く設けて待つ」ことを率先してやってくれました。本当に、中央委

員の生徒は、学校全体のものとなるようにがんばってくれました。 

≪生徒総会≫ 

 生徒総会では、事前の評議会をしっかり機能させて学級の意見を慎重に取り上げ、生徒会長はじめ各委員

の代表が出された質問に対して、丁寧で明確な受け答えをし、生徒達の理解を得ていました。 

その結果、「生徒心得」の改定をはじめ、全体の計画・予算等が承認されました。 

 私自身も、教育行政時の議会答弁では本当に緊張しました。公式の場で決定にかかわる発言をするのは想

像以上に緊張します。生徒達の堂々と質問、回答する姿を見てあらためて本当にすごいと思いました。1 年

生の代表も、慣れない場で一生懸命に質問をしました。あの場で質問すること自体がすごい事です。中央委

員のメンバーはじめ生徒たちは、本当に素敵なレガシー(世代から世代へ引き継ぐもの)を残してくれました。 

 

≪自分で考え判断できる人に≫ 

 これまでも「自分で考えて判断しよう」「指示待ちにならない」「与えられることに慣れ、与えられたこと

に文句を言う人にはならない」等を学校行事や全校集会で話をしてきました。今回の生徒総会に先立ち、子

どもたちに「話し合いは時間も手間もかかる。同じ内容なら命令指示された方がずっと時間もかからないし、

頭を使わなくてすむ。でも、それでいいのか。」という話をしました。今は、スピード感が求められ、率先し

て指示を仰ぐことを求める人も多いと聞きます。また、SNS が普及し、社会で同時多発的に様々な考え・価

値観が存在し、誰もが発信者となれる時代です。さらに、SNS 上では、背景や文脈を考えていない発信や専

門家ではない方の意見があたかも正解や大多数の意見のように扱われることもあります。 

 子どもたちには、様々な意見がある中、色々な視点から「主体的に(責任を持ち)自分で考えて判断できる

人」になってほしいと考えますし、それが生徒一人ひとりの幸せにつながると思います。 

≪相手を認めながら、話し合いができる人に≫ 

匿名等の SNS の性格上、攻撃的で自分の意見が絶対という発信も見られます。しかし、自分の意見が絶

対ではなく、背景、文脈、立場等を考慮した上で「あなたはこういう考えなんだね」「だけど自分はこういう

考えだよ」ということを共有しながら、じゃ「どのように（課題を）解決していこうか」という話し合いや

対話が、より良い社会を築くことに必要だと思います。 

日本の子どもたちは、「自分で社会を変えていける」という意識が低いと言われています。今回の生徒総会

では校則の改定から、「自分たちで変えていける」という感覚を少なからずつかんでくれたのではないかと思

います。総会は、「これからも『チーム上西春中』でより良い学校にしていきましょう!!」という生徒会長の

最後の挨拶で締めくくりました。(始業式で私がスローガンとしたにもかかわらず、私は挨拶にいれておらず、

生徒会長の立派な挨拶を聞き、とても嬉しく思ったとともに、恥ずかしく感じました。) 

最後に、今年度の本校の最上位目標は、「未来社会を築く力を身に付ける」です。全ての活動が「自分の未

来を切り拓き、未来の社会を築く力」につながるように取組を進めてまいります。 
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高崎 聡教頭 

 広陵中学校より参りました、

教頭の高崎です。専門教科は数

学で、前任校では陸上部の顧問

をしておりました。仕事内容が

変わり、少し戸惑っていますが、

モットーは「笑顔」ですので、

みなさんにスマイルをお届けで

きるように全力で頑張ります。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４月６日(水)、令和４年度上西春別中学校入学

式が挙行されました。新型コロナウィルス感染症の拡

大に伴い、規模を縮小しての実施となりましたが、２４

名全員が入学式を迎えられたことがまずは何よりも喜

ばしいことです。真新しい制服に身を包んだ新入生を

代表して、佐藤将太さんが「憧れの先輩方に近づけ

るよう頑張ります。自分から積極的に行動し、仲間と

協力して、この三年間を健康に過ごせるように精一杯

努力します。」と誓いの言葉を述べました。少しずつ

学校生活に慣れ始めた１年生の今後の活躍が大

変楽しみです。 

ＰＴＡ会長の岩崎 友規様におかれましては、お忙

しいなかご臨席を賜り、ありがとうございました。 

心の健康をサポートします。 
      本校では水曜日を基本に、スクール

カウンセラー(SC)の今井一夫先生が

来校しています。中学生は精神的に

不安定になりがちですが、環境が変

わる 4 月～５月は特に心の変化が現

れやすい時期です。我々教員はもち

ろんですが、専門家の力も借りなが

ら生徒達を支えていきます。 

 

  

 コロナウィルス感染症の拡大にともない、今年

度のＰＴＡ総会が書面での実施となりました。総

会資料を全家庭に配布後、特にご意見等がご

ざいませんでしたので、承認したものとさせていた

だきます。なお、新ＰＴＡ役員さんが以下の６名に

決定したこともお知らせいたします。 

会 長 山崎 拓治さん（２Ａ） 
副会長 千葉 香子さん（３Ａ） 

  尾澤  彩さん（２Ａ） 
   三宅 里美さん（１Ａ） 

監 査 本田カオリさん（３Ａ） 
     斎藤 美穂さん（１Ａ） 

令和４年度 ＰＴＡ新役員 

日 曜 行　　　　　　事　　　 部活 給食 バス

1 日 開校記念日 △ × ×

2 月 ALT ○ ○ 16:00

3 火 憲法記念日 △ × ×

4 水 みどりの日 △ × ×

5 木 こどもの日 △ × ×

6 金 家庭訪問・三者面談（〜16日）　全校集会 ○ 〇 16:00

7 土
【卓球部】中学生大会（標津）　【陸上部】　春季選手権

△ 〇 ×

8 日 △ × ×

9 月 自転車安全教室 ○ ○ 16:00

10 火 委員会 ALT 〇 〇 16:00

11 水 フッ化物洗口　1年今井先生授業 〇 〇 16:00

12 木 研修日 × 〇 14:40

13 金 保体レク（昼休み） ○ 〇 16:00

14 土
【バレー部】根室管内中学生バレーボール選手権春季大会、【野球部】ＪＣ
杯1日目：中標津

△ × ×

15 日 【野球部】ＪＣ杯２日目：中標津 △ × ×

16 月 ○ ○ 16:00

17 火 ALT 〇 〇 16:00

18 水 フッ化物洗口　白鳥号 〇 〇 16:00

19 木 研修日　尿検査（２次） × 〇 16:00

20 金 ○ 〇 16:00

21 土 【野球部】信和杯1日目：標津 △ × ×

22 日 【野球部】信和杯２日目：標津 △ × ×

23 月 心臓検診（1年） ○ ○ 16:00

24 火 拡大委員会 ALT 〇 〇 16:00

25 水 フッ化物洗口 2年今井先生授業 〇 〇 16:00

26 木 職員会議 × 〇 14:40

27 金 お弁当の日 ○ × 16:00

28 土 △ × ×

29 日 △ × ×

30 月 ○ ○ 16:00

31 火 〇 〇 16:00


